Año VI. -- Número 1.399

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 23 de abril de 1939

MENSAJE DE FE Y GRATITUD AL

CAUDILLO

Sevilla, 22.--Falange Española Tra dicionalista y de las J. O. N. S. de Se-villa ha enviado a S. E. el Generalísi-Franco, un mensaje de gratitud, en el que se muestra el arraigado pa-triotismo de cuantos integran la organización y su adhesión a su Jefe Na-cional.

Se hace constar en dicho mensaje que, en la visita celebrada por el Jefe del Estado a Sevilla, ofreció su cálida palabra como epílogo de la guerra; y que terminada ésta, en plena conquis-ta de la paz, la Falange de Sevilla, uni ficada en su pensamiento y en su acción, expresa al Jefe Supremo de la España nueva, su gratitud por esta gran obra histórica.

Nos falta comenzar --dice-- la labor más seria y difícil; la guerra se ganó con las armas y ahora la lucha es la que se gana con el corazón. Han huído las tinieblas rasgadas por el impulso del Caudillo y nuestra gran conquista está ahora en la claridad recién nacida.

España se hundio cuando se vió en vuelta en las sombras de la envidia. España dejó de ser España cuando lo frívolo sustituyó al amor de la Patria. Pero España aparece ya, hoy, con el velo de las pasiones rasgado, o más bien hundido en la tierra, a fuerza de sangre heroica. Bajo el signo del tiem po empezamos nuestra misión; el tiem po y nuestro sueño unidos, nos darán fecundas evidencias.

Hoy la Falange, agradecida y unificada en el corazón y en la voluntad, pone sus actos y su pensamiento en el afán supremo de reconstruír España, con la fe puesta en su Jefe Supremo. Entre todos unidos, con la mirada en Dios y en nuestro Caudillo, limpios de recelos y de murmuraciones, salvare-mos con armonía y con trabajo los des tinos de la Patria.

La Falange de Sevilla, como guar-dadora especial de las palabras de su Jefe, orgullosa las proclama hacia todos los vientos, sintiéndose más que nunca dispuesta a laborar en beneficio de esta Causa sagrada que nos promete la realidad de la España Una, Gran-

ENHAYAMIYD

nos visitarán dos flotillas de buques de guerra alemanes

Las noticias que podemos hoy dar a nuestros lecteres, sobre este grato acontecimiento, son las siguientes: los destructores alemanes "Max Schultz", "Richard Beitzen", "Georg Thiele" y "Libereth Maas", componiendo una primera flotilla, llegarán al puerto de Cádiz el día 27 y permanecerán allí tres días.

Al mando de dicha flotilla viene un capitán de navío, cuyo ouque-insignia es el primero de los nombrados.

Ese mismo día horas después, arribará también a Cádiz a segunda flotilla, compuesta de nueve submarinos, al mando le un capitán de Corbeta. La numeración de los mismos corresponde desde el "U-26" al "U-34".

Igualmente llegará el 27 de abril, al puerto de Algeciras, el crucero "Koln".

Los destructores citados son completamente nuevos: esta es su primera entrada en el Mediterráneo.

Es de suponer que desde Cádiz vengan a Ceuta, donde se es espera con verdadero agrado para testimoniar a su tripulación la gran simpatía española hacia el pueblo alemán.

Nueva York, 22. - Un redactor de United Press, llegado de Washington, refiere cómo ayer fué echado a la calle, con cajas destempledas, por el propio Roosevelt, por haber insistido tres veces en preguntarle su opinión acerca del discurso de Mussolini. La primera pregunta fué contestada negativamente, pero alegando Roosevelt que no creía necesario dedicarle comentario alguno. El redactor insistió, argumentando que en todos los países la prensa estaba publicando impresiones manifestadas, sobre el particular, por los más altos gobernantes. Entonces le contestó el Presidente en tono algo descompuesto que él no tenía por costumbre imitar a los demás jefes de Gobierno. El redactor de United Press, que además es amigo personal de Roosevelt y un buen agente electoral suyo, se permitio insistir, s'egando esta vez que el discurso era un mensaje de paz, pues de lo contrario no habría hecho el excelente efecto de provocar el alza de valores en las Bolsas de París, Londres y Nueva York. Fué entonces, cuando Roosevelt, irritadísimo, dió orden de ecnar a la calle a su antiguo amigo y veterano periodista. (P. N.),

EL DIA DEL CAUDILLO Y EL DE SU ESPOSA

Sevilla, 22.--Esta mañana estuvo el Generalísimo realizando una detenida visita a la base aérea de Ta-blada, siendo recibido por el Jefe y oficiales de la misma. Acompañaban a S. E. el Jefe del Estado, el general Queipo de Llano, el ministro de Defensa Nacional, general Dávila y otras destacadas autoridades.

Después, el Caudillo visitó las ex-plotaciones agrícolas de las islas del Guadalquivir, siendo acompañado por algunos consejeros de la Compañía que

dirigen estos trabajos.

A su paso por los pueblos de San
Juan de Aznalfarache y Coria del Río,
fué saludado por los vecindarios con entusiastas aclamaciones. Al llegar a Isla Mayor, los obreros le rindieron un cariñoso recibimiento, dirigiéndose inmediatamente al lugar de la toma de aguas del Guadalquivir para el rega-dío de las plantaciones de arroz. Su última visita fué al pueblo que lleva por nombre el de Queipo de Llano, en donde el general Dávila tomó varias notas para que sean conocidas por el Gobierno Nacional.

A las cuatro de la tarde asistió el Generalisimo a una finca de don José María Ibarra, en donde tuvo lugar una fiesta campera.

Sevilla, 22. -- Carmencita Franco, estuvo hoy en la Escuela Maternal de los Jardines de Murillo, en donde era esperada por algunos gestores muni-cipales, y el personal del Centro. La bella hija del Caudillo visitó to-

dos los servicios de la Escuela, siéndole entregadas, por los niños y en nom-bre del Ayuntamiento, una preciosa pulsera de oro y una medalla de la Virgen de los Reyes.

Más tarde, Carmencita Franco acu dió a la Guardería Infantil de la Trinidad donde la Madre Superiora le hizo un delicado obsequio siendo objeto de generales y delicadas atenciones.

Sevilla, 22. -- La ilustre esposa de S. E. el Jefe del Estado estuvo esta mañana en la Santa Iglesia Catedral, visitando las riquezas artísticas que se guardan en este templo, siendo acom-pañada por distinguidas damas y ase-sorada por diversas dignidades ecle-

Después permaneció largo rato orando ante la Patrona de la ciudad, Nuestra Señora de los Reyes.

IN SIMPLE ANILLO, UNA ALIANZA, CUAL-QUIER PEQUEÑO OBJETO DE ORO PUEDE PROPORCIONAR AL BUEN PATRIOTA UNA GRAN SATISFACCION: LA DE CONTRIBUIR A ENGRANDECER EL TESORO NACIONAL

AL BELICOSO PRESIDENTE DE SU PAIS

Nueva York, 22.—Se conocen nue-vos detalles del bromazo que dieron claraciones, son ya conocidisimas, lo ayer, por radio, algunos estudiantes, simularda de cuasado a Roosevelt una irrisimulando una emisión oficial con la noticia formal de haber estallado la guerra europea, con inclusión de que Alemania e Italia declaraban la guerra a los Estados Unidos. En las declaraciones de varios de los detenidos, en constar que su propósito no fué Precisamente gastar una broma de mal género, como se ha interpretado, sino realizar el acto patriótico de curar al presidente Roosevelt de su amor a la guerra, por el procedimiento médico de "similia similibus curantur"; pues así habrá podido apreciar el belicoso presidente que sus compatriotas odian la guerra, a juzgar por el efecto deplorable de enorme depresión que se ha notado en el país, las protestas lan zadas, la angustia demostrada por las madres, y hasta por los suicidios registrados por efecto del notición.

Aunque se han circulado órdenes

claraciones, son ya conocidisimas, lo cual ha causado a Roosevelt una irritación grandísima.—(P. N.)

LOS ESTUDIANTES YANQUIS DAN UN NUEVO DISGUSTO Lo mejor de nuestro Patrimonio Artístico vuelve a la Patria

rio del tesoro artístico español, recientemente rescatado en Ginebra se ha comprobado que en él figuran las más importantes obras del arte, localizadas durante siglos en nuestra Patria. Entre los cuadros descritos en la relación,

Burgos, 23.-Al verificar el inventa-| están los mejores del Mueseo del Pra-

do; y de las Galerías privadas, se cuen tan 45 cuadros de Velázquez, 43 obras maestras del Greco, otras del Tizziano, Van Dyck, Rubéns, Tintoreto, Meling y Durero, y 138 Goya. Hay cerca
de 3.000 tapices, entre los cuales figuran los del Real Patrimonic, los del Pa lacio de Liria, las colecciones de Alcafacio de Liria, las colecciones de Alca-ñices de la Marquesa de Mos; los de la Catedral de Cuenca, los de Casa Pas-trana, etc., etc. Entre los códices y li-bros preciosos, se encuentran la pri-mera edición del "Quijote", y los tres tomos de la Biblia de San Luis (del te-soro de la catedral de Toledo); la Bi-lia intermeble de Cutanhara la "Berblia incunable de Gutenberg, la "Psuperum" del siglo xv, y el libro de Horas de Isabel La Católica. También se hallan la mayor parte del Tesoro del Delfin, de Museo del Pardo; el célebre Planisferio de Juan de la Cosa, sobre pergamino que refleja el concepto geográfico de la Tierra, en el tercer via-je de Cristóbal Colón; las imágenes de las Catedrales de Cuenca, Segorbe, Bar bastro; y la célebre talla de madera del Cristo de Medinaceli, tan venerada

por los madrileños. Es innegable que el servicio pres-tado por las personalidades de Espa-

(Pasa a la segunda página)

Con reiterada insistencia se ocupa la prensa de Casablanca de supuestos preparativos bélicos por parte de las tropas españolas contra la zona internacional de Tánger, asegurándose que es proyecto de España, proceder a su ocupación.

Todo ello es inevacto y obra exclusiva de quienes con miradas lnconfesables manejan, una vez más, la mentira provocando inquietudes que aumentan la tensión internacional de la que se aprovechan para fines Para EL FARO

SANTA MARIA DE LA CABEZA

Cuando ayer leíamos la prensa y es-cuchábamos la radio que habiaban de la visita del Caudillo al Santuario de la Virgencita Morena de la Cabeza, pen sábamos en lo emocionante que dentro de lo sencillo tuvo que haber sido aquel

Pensábamos en la visita que Franco hizo al Alcázar toledano, hermano gemelo en epopeya y heroísmo de este Santuario. Allí, entre ruinas históri-cas para la Patria, impuso el Caudillo a Moscardó la cruz Laureada de San Fernando, meritoso galardón que fué otorgado a todos los defensores. Aquí, en Santa María de la Cabeza, impone Franco, temblando levemente su mano enérgica, un galardón precioso a estos héroes: arroja sobre sus tumbas, ya néroes: arroja sobre sus tumbas, ya que no pudo poner en sus pechos la cruz meritosa, claveles que los suelos de Castilla y los de Andalucía, ofrecen a los magnánimos defensores de la Cabeza; arrojados hacia las tumbas que contienen en sí los cuerpos mortales de los defensores del Santuario.

Héroes del Santuario de la Cabeza! Defensores de España en la Sierra Mo-rena, en tierras andaluzas, en montanas abruptas del sur de la península: El Caudillo, Generalísimo de nuestros Ejércitos, os ha visitado, ha visitado vuestras tumbas y en ellas ha puesto la ofrenda de la Patria: flores y ora-ciones. Oraciones que Franco rezó de-lante de cada una de vuestras tumbas,

cubiertas de gloria. ¡Héroes de la Cabeza! Magnificos de fensores del ideal hispano. Vuestros su fensores del ideal hispano. Vuestros su frimientos y martirios y vuestra sangre que corrió generosa por las montañas andaluzas, no han sido estériles. Franco, Caudillo de Patria Nueva, que supo guiarnos en la guerra y supo traer nos handeras victoriosas, sabe conducirnos en la paz. El es nuestro Caudillo, y por él anhelantes trabajamos incansables: por él y por España, la Pacansables; por él y por España, la Pa-tria de Calvo Sotelo, la de José Antoni y la de tantos millones de hombres que tenemos el orgullo de llamarnos españoles, como lo érais vosotros, y que, como dijo nuestro inmortal Fundador, "es una las pocas cosas serías que se puede ser en el mundo".

Trabajamos por Franco y España con la mirada puesta en vosotros, magnificos forjadores del Imperio, y en los que, como vosotros, cayeron en Toledo, en Oviedo y en tantos lugares sagrados ya para siempre para la Patria.

Sagrados lugares, porque en ellos que dó vuestra sangre, porque en ellos que daron vuestros cuerpos y porque en ellos se ganó la batalla en que España hobia temada parte, frente a les sin había tomado parte, frente a los sin Dios, sin Patria y sin Mando.

Franco, el vencedor de Marruecos, ha visitado el Santuario de Santa María de la Cabeza, o lo que es mejor, ha ria de la Cabeza, o lo que es mejor, ha visitado los escombros, de lo que un día fué Santuario. En él por los heroi-cos defensores de aquella ermita, ha cos defensores de aquella erinta, ha orado y ha dejado caer sobre sus tunbas flores, que es la ofrenda de España y de sus hijos, con Ella, que admiran a los que allí sufrieron cerco y a los que allí escribieron una de las pácinas más brillantes de la Historia de ginas más brillantes de la Historia de España.

Cuando vengan nuevas generaciones de españoles, y lean la Historia de su Patria, leerán con orgullo la defensa de aquella ermita en la que prefirie-ron sucumbir hermanos suyos, antes de entregar con vida, aquel Santuario que era lugar de peregrinación continua pa ra todos los españoles y extranjeros cre yentes de la Virgencita Morena que buscó, como refugio y amparo, aquel lugar, que luego fué el escenario de la más cruenta batalla que vieran los si-

Entonces ellos irán allí y en la nue-va ermita orarán por los que en ella cayeron y la que encontrarán igual que la que sus padres vieron en años atrás; pero lo que verán ellos y es lo que nosotros no vimos antes, será un monumento en el que el nombre glo-rioso de Santiago Cortés, figurará es-culpido en letras de oro. Y con Cortés

Fechas: 23 Abril

Miguel de Cervantes

O EL PACTO Y PARTO FE-LIZ DE LAS ARMAS Y DE LAS LETRAS

En un 23 de abril se apaga la vida de Miguel de Cervantes; poeta y soldado, cara y cruz de legitima moneda española. Muere en Madrid Aquel día, con ser primaveral, no se vió salir el sol en la ciudad de su agonía, ni un instante. Fué prime-ro la luz en turbarse con tristeza; haciéndose sombra.

La lección que a esta España que amanece de Miguel, poeta y solda-do, es bien espléndida. Significa el pacto amoroso de las armas y de las letras y el subsiguiente parto feliz de una España sola, acorde en des-tino unidad y grandeza. El lema de Fernando e Isabel "Monta tanto..." prosigue con resonancia significativa, como eco veloz y despierto, afir mando que tanto valen armas coletras.

Aún más: a juicio de Miguel, por boca de Quijano, el Hidalgo man-chego, que cabalga por inmensidades de pensamiento, de espaldas a la cordura, de ese sólo sendero que se llama sentido comun; a juicio se llama sentido comun; a juicto del cautivo en Argel, las armas superan a las letras y va enumerando (Cap. XXXVIII, "Que trata del curioso discurso que hizo don Quijote de las armas y de las letras") todos los riesgos, honores y dificultades que van perfilando la vida y actividad del hombre de armas. Escribir solemente cuando otros dan la vida solamente, cuando otros dan la vida por el imperio, le parece poco a Mi-guel. Y a la literatura da el Quijote, pero a Lepanto el brazo. En es-te momento de apagarse su vida en Madrid, la mirada, trashumante en agonia, pasa de brazo a libro y mue re a gusto pues se dice; en el brazo y el libro permanece un alma, que ansia la presencia de Dios.

Sirve el legado Acquaviva y forma en el Tercio del Maestre de Cam po Don Miguel de Moncada, sufre cautividad, lucha en Lepanto y al paso de las aguas por cauces tan diverses el espíritu procese y se exdiversos, el espíritu procrea y se expande, dilatándose y perdurando en "La Galatea" y "El Viaje al Parnaso"; en "La Gitanilla" y "La Fuerza de la Sangre"; en tantas y fan variadas obras que han vencid al tiempo en su desgaste. Cualquier escribe entre combate y combate, que "Las heridas que el solaado muestra en el rostro y en el pecho, estrellas son que guían a los demás al cielo de la honra".

A juicio de don Ramiro—Maestro y martir—el Quijote es una expre-sión individual y al mismo tiempo histórica. Miguel, hombre, y España, nación, contemplan un pasado glorioso, un porvenir difícil, una de cadencia inevitable, fatal y queriendo hacer libro de burlas escribe libro de burlas escribe libro de secribe libro de sec bro doloroso, donde se refleja una grandeza personal malograda, un destino histórico truncado.

Parece, que desde la muerte de Cervantes, tras de escribir "Don Qui jote" y "Los trabajos", no hubo co-yuntura histórica de posible recti-ficación hasta este instante. Como si Miguel de Cervantes hubiese sem brado semilla de generación tardia, que de manera seprendente abora que de manera sorprendente ahora da fruto. "Cuatro locos o cuatro ga tos" —eran los de la Falange—. Cua tro retrasados históricos —eran ca lificados los boinas rojas de Navarra. Y el General Franco que sin arma mento afrontaba una guerra con-tra el oro brillante y siniestro de todo el mundo. Pero he aquí cómo en aquellos días Cervantes pudo escribir el Quijote, de la misma forma que ahora podemos celebrarle, bien lo sabe Dios, no con frialdad de erudito, ni deleite superficial de esteta, sino dulce y dolorosamente en vanas confluentes de angustia y en vanas confluentes de angustia y esperanza. He aqui cómo el Imperio que nace, tanto se parece al Imperio que empieza a decaer, ccmo un amanecer a una puesta de sol. Miguel que muere un 23 de abril en Madrid, despide al Imperio escribiendo el "Quijote". Nosotros, en es te 23 de abril del Año de la Victoria, saludamos al Imperio viviendo el "Quijote".

Tanto monta, monta tanto...

Tanto monta, monta tanto...

TEOFILO ORTEGA

figurarán los nombres de tantos héroes que alli cayeron.

roes que allí cayeron.

Ese monumento que fué forjado por el heroísmo de un puñado de guardias, falangistas y paisanos españoles y en el cual además del nombre del capitán Cortés figurará la trágica y siempre gloriosa lista de más de cien españoles muertos por Dios y por España, abrazados a la Virgencita de Sierra Morena, truncada en sus labios la frase que, con ellos, que están ya en el Cielo azul con ellos, que están ya en el Cielo azul de España, nosotros admiradores de su heroísmo gritamos: ¡Arriba España!

F. AMORES LOPEZ.

Ceuta, 22 abril. Año de la Victoria.

Lo mejor de nuestro Patrimonio Artístico vuelve a la Patria

(Viene de la primera página)

ña y del extranjero que han contribuído a que lo mejor de nuestro Pa-trimonio Artístico vuelva a España, de donde nunca debió haber salido, merece sinceramente la gratitud de todos los españoles.

Obrero nacional -- sindicalista! Acude a la concentración que se celebrará en Ceuta el día de la Victoria. Afirma tu fe en el Caudillo que ha ganado la guerra y se apresta a ganar la paz para todos. de Estocolmo.

Electos de la visita hecha a Hitler en Berlín por un ministro rumano

Roma, 22. - Parece que después de la visita a Berlín del ministro rumano de Relaciones Exteriores, Cafencu, Lon dres ha abandonado la esperanza de atraer a Rumania para que participe en la política de acorralamiento de Alemania.

También se afirma que Rumanía ni está dispuesta a secundar esta actitud británica, incluso después de contar con las garantías que le han sido ofrecidas por Inglaterra.

Se espera el resultado de las entrevistas italo-yugoeslavas, creyéndose que se llegará a intensificar la aproximación de Budapest y Belgrado.

... UN GENEROSO DONATIVO DE LA CO LONIA ESPAÑOLA DE SUECIA

Burgos, 22. — Han llegado al puer-to de Pasajes con destino a Madrid cinco mil qilos de viveres procedentes de Suecia, que han sido donados por la colonia española de aquel pais.

Este donativo, será entregado al Ayuntamiento madrileño y a Auxilio Social, destinándose parte de él tam-blén a una guardería de niños que atien den en la capital unas damas suecas.

Con el fin de hacer entrega de este generoso donativo ha venido a Espa-na el ilustre compatriota don Carlos Oroz, profesor de la Escuela Central

EDITORIAL

Van llegando a Berlín ias respuestas de las potencias consultadas por Hitler, sobre preguntas que se inspiran, fundamentalmente, en el cumplimiento de un deber de cortesía.

Hungría, Suiza, Holanda, Lituania y Bélgica, según informan las agencias autorizadas, han enviado ya su notas al Gobierno del Reich, aclarando su posición en este mometno que

do su posición en este mometno que tan extraordinario interés ha despertado en el progreso de la política mun. dial.

Se asegura que estas naciones han puesto de relieve que no conocian el mensaje de Roosevelt y tampoco te-mían agresiones, que en el cerebro des quiciado de los enemigos de los países totalitarios, se han hecho aparecer como imágenes realistas.

A medida que se acerca la hora en que el Führer hable en el Reich. tag, para decir lo que el pueblo ale-mán le ha parecido el mensaje del pre sidente norteamericano, por palabras que no son precisamente de Hitler ni de Mussolini, se va fijando en el am-biente la silueta inequivoca de dos actitudes opuestas.

Por un lado, queda recalcada la postura poco ajustada a la personulidad de un estadista, que ha adoptado Roosevelt; es deir, el paso apresurado y atropellador, que refleja ese mensaje que desde la Casa Blanca y por vía directa, vino a parar a Roma y Reviso. Berlin.

Frente a esto, frente a ese gesto de "trueno democrático". el genial creador del tercer Reich, cede prefe-rencia a las consultas antes de contestar al presidente de los Estados Uni

En esta ocasión histórica, en la ten esta ocasion historica, en la que tantas enseñanzas se exponen y tantos desengaños sufren quienes creen que todavía se vive con el temor de la bravuconería, la realidad nos facilita muchas verdades. Entre ellas, no hay que olvidar esta:la del gran "resbalón" de mister Roosevelt....

Latiesta del idioma

Cádiz, 22. — Para conmemorar el aniversario de la muerte de Cervantes, la Academia Hispano-Americana ha acordado celebrar, mañana, día 23, la Fiesta del Idioma.

En la misma sesión en que se ha tomado este acuerdo, se ha decidido también que esta Corporación adopte, como bandera oficial de sus actos, la que llevó Cristóbal Colón en sus naves como distintivo de aquella magna empresa, o sea la bandera bianca con la cruz verde en el centro y una F y una Y a cada lado coronadas, siglas entonces de los Reyes Católicos que significaban la Unidad, e iniciales en nuestros días de los dos grandes anhelos de España: Fe e Imperio.

HACIA EL ACERCAMIENTO DE BU-DAPEST Y BELGRADO

Roma, 22. — El director del "Giornale de Italia" informa desde Venecia, que la entrevista del ministro yugoeslavo y el Conde Ciano, contribuiria a fijar de una manera clara las orientacio pes de los dos países en les problemas nes de los dos países en los problemas de la Europa central.
Gaida señala que estas conversacio

nes servirán para lograr el acercamien to de Belgrado y Budapest.

EL FARO se vende hoy doningo a

20 céntimos

La diferencia se destina a la adquisición de prensa para nues-tros Gloriosos Combatientes.



La matamalera le dis trals a leute corresponde en le pode del mide an muto many was a em cepento 14 Mars 1819

Cesó el tronar del cañón. Ya no disparan los fusiles. Y el clarin de plata del Imperio, anunció a los montes, a los mares y a los llanos, la buena nueva de la Primavera sonriente: la guerra había terminado. Las bayonetas de los Ejercitos, proclamaban en todo el solar patrio, el imperio de la Paz y la Justicia, por la Patria nueva. Y en las puntas de las flechas de la Falange del Profeta Ausente, cinco rosas se prenden, promesa cumplida de la Canción azul de la poesía fade la Canción azul de la poesía fa-

langista.
Soldados de Franco, escuadristas de José Antonio, gentes de ideal y de fe, vencieron a los incrédulos y farsantes. La civilización abatió al barbaro. Son los amaneceres de la farsantes de la companya estado en los que sonria al

barbaro. Son los amaneceres de la España soñada, en los que sonrie el arte y la ciencia, también la juventud, con ella el S. E. U. (legión estudiantil del Paraíso ¡Presente!) y con el S. E. U. el deporte.

Imperio de la Paz, reconstrucción de la Patria, pero España sigue aler ta, vigilante, en pie de guerra... y entretanto la heroica grey juvenit abrazará de nuevo el estudio, dirigirá sus miradas al deporte y pensará en la máxima: "Mens sana in corpore sano" verdadera felicidad, según Juvenal, meta de la educación afirmó Locke.

ción afirmó Locke.

No sólo en las lides deportivas del interior debe ser temido y admirado el nombre del S. E. U., sino que hay que aspirar a más. Las juven-tudes universitarias, han de elevar el nombre de la España atleta in todas las competiciones internacionales. Y así, cuando se salte a los verdes céspedes de los estadios o a las azules aguas de las playas o de las piscinas, hay que poner mul alto el prestigio patrio, con la mis-ma pujanza y fe, que se hizo en los campos de la guerra. Y orgullosos

campos de la guerra. Y orgunosos siempre de ser españoles, una de las pocas cosas serias del mundo, como afirmara José Antonio.

Y nuestros estudiantes, serán em bajadores al mismo tiempo, de la cultura hispánica, y qué satisfacción al leer en los grandes rotativos o al oír por medio de las ondas, la gran labor deportivo-cultural de vos o al oír por medio de las ondas, la gran labor deportivo-cultural de los camaradas del S. E. U. que alternarán con las luchas atléticas, conferencias sobre Franco, Caudillo y Principe de la Reconquista, sobre Isabel y Fernando, sobre nuestros mártires y héroes, hablarán de Menéndez y Pelayo, sofiador de la cultura española y glosarán la frase de Cisneros: "El humo de la pólvora en la guerra, me huele lo mismo que el incienso en la iglesia".

que el incienso en la iglesia".
¡Escuadras del S. E. U.! Hay que fomentar el deporte, en el porvenir venturoso que nos aguarda. Hay que dejarse de influencias extranjerizantes y si algo hubiera que copiar, que se sepa de quién se copia y lo que se copia y sobre todo, que España deje de ser escolar para con vertirse en escuela.

De esa forma, camaradas del Sindicato Español Universitario qué or gullo sentirán nuestros pechos rodeados de azul, en los que aparece majestuoso el blanco cisne, de cuya

cabeza sobresalen rectas y firmes, las flechas simbólicas, que nos mar-can los caminos de gloria del Impe-

OLITO. Ceuta, Primavera de la Victoria.

¡Fiesta de la Victoria! Los obre-ros nacional-sindicalistas de Ceuta se concentrarán ese día para celebrar la Victoria de nuestro glorioso Ejército guiado por el Prín-cipe de la Victoria. ¡El Caudillo Franco!

BAJO EL El Alto Comisario de Letras de luto España en Marruecos salió ayer para Sevilla

Invitado por S. E. hizo el viaje a bordo del "Calvo Sotelo" Su Eminencia el Obispo de Gibraltar. -- Despidieron a tan significadas personalidades, autoridades y representaciones del Ejército, Armada y entidades locales

de España en Marruecos y Gobernador de las Plazas de Soberanía, Excmo. sefior don Juan Beigbeder Atlenza, acom pañado del secretario general de la Alta Comisaria, coronel señor Yuste; de su ayudante, capitán señor Castillo, y del señor Jiménez Muro.

Cuando llegó S. E. pocos minutos antes de las once, se encontraban las autoridades y representaciones despi-diendo a S. E. el señor Obispo de Gi-braltar, habiéndose aproximado para saludar al eminentisimo señor Obispo, monseñor Fitzgerol, e invitándole a ha cer el viaje hasta Algeciras en el barco de guerra español "Calvo Sotelo", ga-lantería que fué aceptada por Su Emi nencia, expresando al señor Beigheder Atienza, su más afectuoso reconoci-miento por la distinguida consideración que le dispensaba.

que le dispensaba.

En el muelle se hallaban para despedir a S. E., el Excmo. señor General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor Guerra; Excmo. se ñor General Jefe de la Circunscripción Occidental, Sr. Buruaga; Excmo. se ñor Delegado del Gobierno Nacional, Jacobo Guitart de Virto; Iltmo. señor Alcalde de la ciudad, don Fernando Ló pez-Canti; Iltmo. señor Vicario Capitular, Dr. D. Emilio F. García, y Cabildo Catedralicio; Jefe de las Fuerzas Navales, señor Jiménez Pidal; y comisión de Marina, Jefe del Servicio Nacional de Prensa, señor Castillo; secretario del Obispo de Gallipolis, Padre Gazapo; Comunidad Musulmana en pleno, coronel-juez permanente, señor Anel y Ladrón de Guevara; coronel de Estado Mayor, señor Simancas coronel de Infanteria, señor Simancas coronel de Infanteria, señor Martinez Cuartero; tenjente coronel de Cuarro. In de Intendencia, señor Martinez Cuartero; teniente coronel del Cuerpo Jurídico, señor Socasau; teniente coro-nel presidente del Comité Económico Local, señor Chacón; jefe de la Academia de Riffien, teniente coronel se-nor Gener; jefe de Policia, señor Martín, y agentes a sus órdenes; segundo jefe de Policía, señor Guzmán; juez de Primera Instancia, señor de Benito; co misiones de Correos, Telégrafos y Hacienda, director del Instituto y Claustro; directora de la Escuela Normal de Maestras; comandante director del Hospital de la Cruz Roja; directores de Bancos locales; registrador de la Pro-piedad; jefe de la Cárcel; gerente de la Compañía General de Carbones; ge rente de la Casa Ibarrola, y administra dor y redactores de EL FARO.

Por la Falange Española, acudido al muelle a despedir a S. E. el Secretario Provincial del Movimiento, en funciones de Jefe, camarada Caste-llanos; secretario de despacho del Jefe provincial, camarada Mora; y varias jerarquias.

Conforme teníamos anunciado, en ción de jefes y oficiales de todos los la mañana de ayer vino a Ceuta para Cuerpos de la guarnición, así como de dirigirse a Sevilla, el Alto Comisario entidades del Estado, Municipio y civiles y representaciones de las fuerzas

vivas de la ciudad. Aproximadamente a las once, des-atracó el "Calvo Sotelo" haciendo rumbo a Algeciras, acompañando al Alto Comisario en su viaje a Sevilla, ade-más del Eminentísimo señor Obispo de Gibraltar—que, como antes decimos, quedaba en Algeciras para continuar su viaje por tierra hasta Jerez de la Fron tera—su ayudante, capitán Sr. Casti-llo y el Canciller Sr. Jiménez Muro. Formada en el puente rindió hono-

res a S. E. una compañía de Infantería de Marina.

Ayer, a las tres de la tarde se cele-bró el acto de conducir a su última morada el cadáver de don Pedro Blan co Izquierdo, fallecido en nuestra ciudad.

Este constituyó en una imponente manifestación de profundo dolor al que se unieron además de sus familiares gran número de las amistades con que contaba el finado en nuestra ciu-

A sus hijos María y Mercedes y a toda la familia expresamos nuestra condolencia uniéndonos a su justo do-

SENTIDO FALECIMIENTO

La triste noticia de la muerte del joven don Adolfo Bermudo-Soriano, vilmente asesinado en la Cárcel Modelo de Madrid, ha causado penosa impresión en nuestra ciudad, donde el joven falangista era muy querido por cuantos en vida lo trataron.

A su afligida madre doña Africa asi como a nuestro buen amigo y herma-no del mártir don Eliseo, enviamos nuestra sincera condolencia, acompañándoles en su dolor.

Lea V. ELFARO

ILUSTRES VISITANTES PORTUGUESES

Llega a nuestra ciudad el doctor en Ciencias Históricas Portuguesas don Juan Franco Machado

Nuestras autoridades lo declaran huésped de honor de la ciudad

Ayer mañana llegó a nuestra ciudad, procedente de Tánger el ilustre doctor en Ciencias Históricas, de Lisboa, don Juan Franco Machado, notable historiador lusitano que viene acompañado por el agregado de la Legistra d gación portuguesa en Tanger, don Jo-sé de Ezaguy, y del jefe territorial de Prensa, don Enrique Arques. Los ilustres visitantes fueron reci-

bidos y cumplimentados por el Excelentísimo señor Delegado del Gobierno lentísimo señor Delegado del Gobierno de nuestra ciudad, don Jacobo Guitart de Virto; por el alcalde, don Fernando López-Canti, a quien acompañaban el secretario del Ayuntamiento, don Alfredo Meca, los gestores don Epifanio Hernández, don Antonio Cazalla y el jefe accidental del Movimiento, camarada Castellanos, asistiendo en representación de la prensa local el redactor de EL FARO, señor Paño.

Después de ser saludados atenta-

Después de ser saludados atentamente los ilustres viajeros, pasaron al despacho de la Alcaldía en donde fir-maron en el "Libro de la Ciudad", pasando seguidamente a recorrer las dis-tintas dependencias de la Casa de la Villa que lla companya de la Casa de la Villa, que llamaron profundamente la atención de los visitantes por su magnificencia.

provincial, camarada Mora; y va-s jerarquias.

También habia nutrida representa
los Centenarios y su viaje tiene por

TETUAN

objeto, recoger datos acerca de la historia de la dominación portuguesa en Africa del Norte.

Ya en Tetuán, el ilustre escritor se-ñor Arques, pudo facilitarles el original del célebre libro llamado de Ceuta nal del celebre libro llamado de Ceuta, o Libro de Sampay, y que el ilustre pu blicista señor de Ezaguy se propone edi tar en español y en el que, entre otras cosas, trae la concesión Real a la Ciudad de Ceuta de los títulos de su blasón de "Siempre Noble, Leal y Fidelísima", y de la exención de tributos de toda clase, otorgado por la Reina Gobernadora, con decumentos autórticos bernadora, con documentos auténticos desde la época del rey don Sebastián.

EN EL CAMERIN DE LA VIRGEN DE AFRICA

La primera visita girada fué a la capilla de Nuestra Señora la Virgen de Africa, en donde el ilustre doctor Fran co, fué acompañado por el señor Dele-gado del Gobierno y demás acompañan tes para que pudiera ver de cerca la imagen milagrosa y el célebre bastón de nudos del primer gobernador portu-gués don Pedro de Meneses y que lleva prendido la Santa Imagen. Recorrieron el templo admirando su sun-tuosidad y belleza, haciendo justísimos elogios.

El doctor estuvo breves momentos orando ante la Sagrada Imagen saliendo satisfechísimo.

COMIDA EN SU HONOR

Seguidamente pasaron al Hotel Ma jestic en donde se sirvió una comida en honor de los ilustres visitantes, sen tándose en la mesa las personalidades ya mencionadas. Durante el curso del ágape el doctor Franco expresó a nues tras autoridades su gran satisfacción

GOYANES Doctor

CIRUGIA GENERAL Consulia de 5 a 6.

General Aranda, 1.

y agradecimiento por las deferencias de que dejaban algo que les recorda-recibidas y su gran cariño a España de la Patria lejana. Por su parte, nues de la que los portugueses se sienten tan tras ilustres autoridades hicieron los hermanados por lazos indisolubles.

Terminados por lazos indisolucies.

Terminada la comida la comitiva se dirigió al monte Hacho, al lugar desde donde nuestro Caudillo estuvo dirigien do el convoy de la Victoria y ante el lugar histórico, el doctor Franco Machado recibió de nuestras autoridades la narración del hecho milagroso. Nues tros egregios visitantes tiraron algunas fotos del lugar y el señor Arques les fotos del lugar y el señor Arques les fué enterando de los propósitos de cons truir en dichi sitio un monumento que por ella y el afecto sincero que aquí perpetúe el hecho, y que por iniciativa se siente por todo lo que nos hable de de otro portugués ilustre el insigne es- Portugal. critor Iusitano señor Eca de Queiroz, consistirá en un pedestal en donde se vean impresas las huellas del Caudillo

Desde dicho lugar se trasladaron a la antiquísima iglesia del Valle, donla antiquisima iglesia del Valle, donde se venera la imagen más antigua de
Africa y que por cierto fué traída por
los primeros portugueses que vinieron
por estas tierras. Se trata de la imagen llamada "La Conquistadora" o "La
Portuguesa" y cuya escultura data del
siglo XV. Los ilustres huéspedes estuvieron admirando la obra de verdadero
arte y explicaron sus deseos de que la
mencionada imagen se restaurara, pamencionada imagen se restaurara, para su conservación, puesto que en to-do Portugal la Virgen Conquistadora, tiene gran número de devotos y admi-

Finalmente nuestros huéspedes regresaron de nuevo al Ayuntamiento en donde descansaron durante breves ins tantes admirando algunos documentos antiguos del archivo municipal, del tiem po de la dominación portuguesa, regre sando ya tarde para Tetuán desde don-de marcharán seguidamente a Tánger, término de su excursión.

Tanto durante su estancia en el Ayuntamiento como en el recorrido de los distintos lugares que visitaron los ilustres huéspedes recibieron constan-temente las demostraciones de verdadero afecto que se siente en esta ciu-

dad en que tantos recuerdos nos ha-blan de la nación hermana. Por eso los ilustres visitantes decla raron a nuestras autoridades que al marchar de Ceuta sentían la nostalgia

honores a tan relevantes personalidades de las letras del país hermano, expresándoles el hondo sentimiento que en toda España se siente por la nación que desde el comienzo de nues-tra lucha de liberación supo compenetrarse de la verdad de nuestra Santa Cruzada.

Los ilustres huéspedes marcharon para Tánger dejando en nuestra ciudad el recuerdo imperecedero de su paso

EL FARO, como genuino portavoz de la ciudad, participa de esta satis-facción y envía a nuestros huéspedes el saludo de Ceuta en el que se condensa esa amistad verdadera que une a las dos naciones hermanas.

CERVANTES *

Presenta hoy por secciones en la forma y hora de costumbre, la espectacular revista de la TOBIS:

BRILLAN LAS ESTRELLAS
interpretada por LA JANA y todos los grandes astros del cinema alemán. ¡ULTIMO DIA!

Hasta 8 palabras 6'30 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa 12.

ALQUILA piso amueblado, razón esta Administración.

SE NECESITA criada en calle Alfau 13, segundo derecha

Falange Española Tradi-Nueva autopista en cionalista y de las Jons

DELEGACION PROVINCIAL DE ADMI NISTRACION

Intendencia

En el local de la Sección Femenina se acaba de inagurar el servicio de Intendencia de Falange para la confección y venta de camisas y escudos a camaradas de la Organización, de momento; venta de boinas y confección del vestuario completo de flechas de las secciones masculina y femenina de

la Organización Juvenil.
Gradualmente serán citadas todas las camaradas afectas a la Delegación Provincial de Sección Femenina para la prestación personal obligatoria de dos horas durante 15 días, a elegir en los tres turnos diarios establecidos, las cuales serán destinadas, según su es-pecialidad, a lsa diferentes secciones del Costurero.

De momento, dada la aglomeración de trabajo existente con motivo de va-rios pedidos importantes de camisas, se interesa de aquellas camaradas que no han sido citadas todavía y deseen confeccionar esta prenda en su casa, lo notifiquen a la camarada jefa de la Intendencia, presentándose a ella o avisando al teléfono 1-7-0, de 4 a 6 de la tarde a fin de entregarle o anomalo al camarada presentandos en camarada per esta de la tarde a fin de entregarle o anomalo al camarada per esta de la tarde a fin de entregarle o anomalo al camarada y deseen confection de la tarde a fin de entregarle o anomalo al camarada y deseen confection de camarada y deseen confection de la camarada per la camarada y deseen confection de la camarada per la camarada pe de la tarde, a fin de entregarle o en-viarle el material necesario para el número de camisas que cada cual se

comprometa a confeccionar. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 22 de abril de 1939.-Año de la Victoria.

El Delegado Provincial de Admón Por Conocimiento: El secretario Pro vincial.

* * * ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DEL DIA 23 DE ABRIL DE 1939.-AÑO DE LA VICTORIA

Servicio para mañana

Comandante de guardia: D. Salvador Mares Romero

Imaginaria: Otro D. Fidencio Pasamar Giraldos.

Sargento de guardia: D. Fortunato Hernández Tejero.

Imaginaria: Otro D. Manuel Agui-

lar Rodríguez.

Cabo: Dris Ben Tahar Bufragui. Otro: Al-lal Ben Buselhan. Ocho falangistas-tradicionalistas de primera linea de la centuria de De-

Corneta: Juan Gil Urbaneja.

Servicio de Control: Alférez D. Fi-dencio Pasamar Giraldos.

Visita de Hospital y Control: Un ca bo y un falangista-tradicionalista de segunda línea de la segunda Falange de la primera centuria y un cabo de la centuria de Depósito.

El Suboficial-ayudante, Antonio Sevilla

EDUCACION NACIONAL S. E. M.

Relación del ibros aprobados para uso en las escuelas nacionales. (Continuación)

Editorial del Magisterio

Primera lectura. Lecturas de Oro Lecturas infantiles. Fábulas educativas. Nuevas fábulas. Vidas de grandes hombres. Recitaciones escolares. Albo-radas, Poesías. Las memorias de Pepito. La niña instruída. Invenciones e inventores. Cervantes educador. La Pa tria española. Ortografía. Victoria. El hombre. Historia y Geografía Hispa-no A. El Cielo. Historia Sagrada.

Editorial Sánchez Rodríguez primera. parte. Los forjadores de la Nueva Es-

paña. Nosotros. Rueda de Espejos. Libros de D. Onofre Naveran Album poético infantil. Lectura escritura sumultáneas. Escritura al dic tado. Lecturas infantiles. El primer li-

bro. Nuevo método caligráfico. Editorial del Corazón de María Aritmética segundo y tercer curso. Geometría.

Editorial Florencia

La tierra. La vida. Libros de Jesús González

Formación religiosa primero, segun do y tercer grado y Grado Superior. Ceuta 21 abril 1939.—Año de la Vic-

El Jefe Provincial.—Por conocimien Cámaras la creaci to: El Jefe Provincial del Movimiento. ra de Municiones.

Alemania

Berlin, 22. — Ha sido iniciada estos días en algunos puntos de su trazado la construcción de la autopista que unirá Nürnberg a Ratisbona y a Passavia. Esta pista que tendrá una lon gitud de 140 kilómetros, será continuada en una dirección hasta Viena y Estambul y en otra dirección hasta Franc fort y Colonia. Está ya abierto al tráfico el trayecto entre Colonia y Sieburg. La autopista de Nurnberg y a Passavia parte de una gran vía internacional de comunicación que cruzara transversalmente Europa y salvara el Danubio en tres puntos: en Sinzig cerca de Ratisbona, en Kienfenholz cerca de Walhalla y en Schalding no lejos de Passavia. Hasta ahora falta de cerca de Valhalla y en Schalding no lejos de Passavia. ba una carretera que pasará por el pueblo más alto de Alemania que es Obergurgl, en el Tirol. Pero ya se ha iniciado la construcción de ella y los trabajos van tan adelantados que la carretera podrá ser abierta al tráfico durante este mismo invierno. Por su posición, Obergurgl es una estación de deportes invernales muy frecuentada. Este año será disputado en este pue-blecito un premio de esquis fundado por la marquesa de Londonderry. (Cen traleuropea).

LA ENTREGA DE UN APARATO ALE-MAN AL CIRCULO AERONAUTICO EGIPCIO

Berlín, 22.—Con ocasión de la ceremonia de entrega de un modelo de aparato "Student" de la fábrica Bucaparato "Student" de la labrica But-ker a la National Flyng-Corporation egipcia, el príncipe de la Corona Ab-bis, presidente de dicho Círculo aero-náutico en Egipto, ha expresado al je-fe – piloto su admiración por los progresos conseguidos por la aviación civil alemana, y su agradecimiento por tan grato homenaje. El aviador ale-mán que se trasladó al Cairo para la entrega oficial del aeroplano de turismo de la Bücker, efectuó algunos vue-los artísticos que fueron muy aplau-didos por los asistentes al acto. (Centraleuropea).

lesde mañana se podrá hablar por telétono con Madrid

Madrid, 22. dad, señor Alcocer, en su conversación con los representantes de la prensa, les manifestó que se podía ya conside-rar resuelto el problema del abasteci-

Siguió informando que de Cáceres se había recibido el anuncio de un envío de 16.150 corderos, desde esta fe-cha hasta el próximo 19 de Mayo y de

Galicia se enviarán asimismo otras grandes cantidades de este ganado.

En cuanto a frutas y verduras, han sido aumentados los puestos de venta, lo que repercutirá, seguidamente, a prochio de los precios de venta, seguidamente, a prochio de los precios de venta. una baja de los precios.

Dentro de poco tiempo se trasladará el Ayuntamiento a la Casa de la Villa por estar terminándose ya las obras que en esta residencia se vienen reali-

Terminó diciendo que a partir de las 22 horas del día 24, se hará exten-sivo a los abonados particulares el ser vicio de conferencias interurbanas, sujetas a la censura militar, aunque con preferencia de los servicios oficiales.

LA MODIFICACION MINISTERIAL

Londres, 22. — El Rey Jorge VI, ha aprobado la modificación en el seno del Gobierno.

En los círculos políticos se cree que este cambio no causará ninguna dificultad, ya que los candidatos han sido escogidos por mister Chamberlain, aún cuando en ciertos centros londinenses se critica el hecho de que los trabajos del ministro de Municiones no han sido

El ministro de Municiones permane cerá, probablemente, como consejero sin cartera unas tres semanas. Durante este tiempo se examinará en las dos Cámaras la creación de la nueva carte-



pleaños de

Paris, 22. — Con motivo del cum-pleaños del Führer, el Gobierno del Reich, ha tomado acuerdos importantes en beneficio de los mutilados de

guerra. Es conocido el detalle de que por propia iniciativa de Hitler, se determinarán pensiones especiales y se bonificarán premios a los que réunan determinadas condiciones.

DECLARACIONES DE UN EMBAJADOR YANQUI

Londres, 22. — En Edimburgo ha hecho interesantes declaraciones el em

bajador de los Estados Unidos.

Entre otras cosas ha dicho que el hecho de que se haya podido evitar una guerra, debe ayudar el ánimo a esperar que se pueda esperar una paz justa y verdadera.

Ha subrayado que nunca han esta-do las naciones en tanta tirantéz, sin estallar un conflicto.

Ubra póstuma de

- El célebre escritor D. Madrid, 22. Armando Palacio Valdés, que murio en un Sanatorio de Madrid, ha dejado una novela inédita.

Se sabe que Palacio Valdes no re-cibía en el Sanatorio más visitas que las de los hermanos Alvarez Quintero.

LOS BUQUES DE GUERRA ALEMA -NES QUE NOS VISITARAN

París, 22. — Las unidades de la flota alemana que salieron de sus bases, con objeto de visitar los puertos de España y Portugal, pasaron ayer por Chesburgo y llegaron a alta mar, en el Atlántico, a las cuatro de la tarde.

ORGANIZACION INGLESA DE RADIO SERA CONTROLADA POR EL GOBIERNO

Londres, 22. — El diario "Daily Mail dice que la B. B. C. (British Broadcasting Corporation), organización inglesa de radio, será puesta directamente bajo el control del Gobierno, a partir del día 7 de junio próximo. Esto sig nificará que todo el sistema de emisiones de radio aérea será convertido en un instrumento de propaganda del Go

El Gobierno pretende emplear la radio, principalmente, para la propa-ganda de armamentos.

Descortesía habitual én Roosevelt

Nueva York, 22. — En algunos circulos políticos de esta capital se critica la actitud del Presidente Roosevelt que ha sido el único Jefe de Estado, que no se ha dado por enterado del cumpleaños del Führer, y no le enviase su feligitación como era de rigor. Se acuafelicitación, como era de rigor. Se acusa a Roosevelt de ser un descortés ha-

Un diputado republicano, ha decla-rado que era verdaderamente infantil la actitud adoptada por el Presidente Roosevelt, pues otros estadistas, que no eran ciertamente amigos íntimos de Hitler, han expresado en este día su felicitación al Jefe del Estado ale-

ALEMANIA EMPIEZA A RECIBIR RES PUESTAS A LA PREGUNTA DIRIGI-DA A LAS NACIONES CITADAS EN EL MENSAJE DE ROOSEVELT

Berna,22. — La agencia telegráfica suiza da la noticia de que el Consejo Federal ha contestado las dos pregun tas planteadas por el Gobierno alemán afirmando que primero, el Consejo Federal no conoció el mensaje de Roosevelt y que finar configura en conoció el mensaje de Roosevelt y que finar configura en conoció el mensaje de Roosevelt y que finar configura en conoció el mensaje de Roosevelt y que finar configura en conoció el mensaje de Roosevelt y que finar configura en conoció el mensaje de Roosevelt y que finar configura en conoció el mensaje de Roosevelt y que finar configura en conoció el mensaje de Roosevelt y que finar configura en conoció el mensaje de Roosevelt y que el consejo Federal na contestado las dos pregun tas plantes de contestado las de contestados de contestado las del contestados de contestado las del contestados de contestado las del contestados de contestado la contestado las del contestados de contestado la con Velt y que tiene confianza en que no será alterada la neutralidad de la Con federación Helvética.

Para recordar el cum & Surgen dificultades en Inglaterra los tratos con Rusia?

ha publicado una nota, en la que afirma que han surgido dificultades en las

actuales negociaciones con la URSS. Se dice que Polonia está dispuesta a acceder a ciertas concesiones territoriales en beneficio de Bulgaria, con el fin de que este pais se adhiera a la entente balcánica.

EL ACUERDO RUSO-BRITANICO

Londres, 23. — Comentando las ne gociaciones anglo-soviéticas el corres-ponsal del "Times" declara que es aun demasiado pronto para hacer declara-ciones definitivas sobre este posible acuerdo, pero que es seguro que el Gobierno británico cuenta con la simpa-tía de la U. R. S. S. en caso de ruptura de las hostilidades.

EL ECUADOR ANTE LA SANTA SEDE

Ciudad del Vaticano. 22. — Su Santidad el Papa Pío XII, recibió esta ma ñana al embajador del Ecuador cerca de la Santa Sede, quien le presentó sus cartas credenciales.

Después de la audiencia con el Sumo Pontífice, el representante del Ecuador visitó al secretario de Estado, cardenal Maglione, que más tarde le devolvió

Hamburgo, 22. — En los grandes pa-bellones del Jardín Zoológico de Ham-burgo se organizará del 28 de abril al 29 de mayo la primera Exposición de Pesca alemana con el nombre "Bendi-ción del Mar". Cuidan de los prepara-tivos de la Exposición el Sindicato Nacional de la Alimentación, la Ciudad Hanseática de Hamburgo y los merca-dos de pescados de Cuhaven, Hamburgo Wesermunde. En esa Exposición se mos trará por primera vez los resultados de la colaboración de la ciencia y la técnica, de la industria y el comercio en el ramo de la pesca, para cumplir los cometidos que le ha señalado el Plan Cuadrienal en la alimentación, la elabo ración industrial y el futuro abastecimiento del país.

Se verán en la Exposición los progresos y éxitos en el ramo de la pesca en alta mar, en los sectores costeños y en los ríos y lagos, y el camino que sigue esta actividad económica desde el momento de la pesca hasta el del consumo, pasando por el acondiciona-miento, transporte y elaboración. Se incluirá la elaboración de todas las cla ses de pescado para efectos industria-les, empleando el pescado como mate-ria prima, tanto para la alimentación como para la industria del cuero y la textil. Se presentarán también por pri mera vez al público los adelantos que permiten las posibilidades técnicas del rápido transporte y de un almacenaje indefinido, incluyendo la refrigeración a baja temperatura para mejorar la ca lidad del pescado.

El público que pase por los cinco pa bellones de la Exposición asistirá al proceso de la industria de la pesca en la sucesión natural de sus diversas eta pas hasta llegar a la del consumo. En una instalación refrigerante y en un gran bloque de hielo verá lo que las diferentes aguas ofrecen y las clases respectivas de peces que contienen.

Todos los aspectos de la pesca estante representados en la Evrosición

tarán representados en la hasta la de la ballena. Y para que el público pueda darse mejor cuenta de lo que significa la pesca en alta mar, habrá en la Exposición un barco exac tamente igual a los usados en la indus tria con instalaciones modelo para alo jar a los marineros, montadas por el Frente Alemán del Trabajo.

En otros pabellones se podrán ver los procedimientos de conservación del pescado y las maneras de elaborarlo, con una sección especial dedicada a la albúmina y al cuero hechos de pescado. Habrá en la Exposición un restaurante, donde se servirán principalmente variados y sabrosos guisos de casi todas las clases de pescado, para popularizar su consumo. En resumen, la Expo-

— La Agencia Reuter sición ofrecerá vivo interés porque re-na nota, en la que afir-gido dificultades en las

l'ara la solemne entrada de la Virgen de Lovadonga en España

Burgos, 22. - El obispo de Oviedo Jordana, para someter a su aprobación el programa de los actos solemnes que se desea organizar para entrada de la imagen de la Virgen de Covadonga en España.

reconocerá en breve el hecho italiano en Ibania

Londres, 22. - El "Times" de esta mañana, publica una información de Roma, en la que se da cuenta que el embajador inglés en aquella capital, lord Perth, entregó a Mussolini, durante su visita de despedida, un mensaje de Chamberlain, en que después de referirse a las recientes declaracioha venido, con el presidente de aquella de referirse a las recientes declaracio-Diputación, con el objeto de visitar al nes de este y de lord Halifax, pone de vicepresidente del Gobierno, conde de relieve que Inglaterra está dispuesta a reconocer de "facto" los intereses de Italia en Albania y que este país, quie re respetar el acuerdo anglo-italiano en su espíritu tanto como en su letra.

250 camiones

repletos de víveres regala Barcelona a Madrid

viveres ha hecho Barcelona a Madrid, pero éste de una suntuosidad emocionante: doscientos cincuenta camiones constituyen este nuevo envío, repletos de hortalizas y frutas, y que han desfi-lado, entre ovaciones, por las calles ma drileñas. Esta llegada ha coincidido con la de 1.400 reses para el matadero; 16.500 corderos; 90.000 kilos de pes-cado, y una espléndida remesa de jamones que ha hecho Salamanca.

Roma, 22. — En el día de hoy ha sido firmado un acuerdo entre Italia y Albania referente a la moneda.

Albania establece el monopolio de las divisas extranjeras por medio del Banco oficial albanés.

Lea V. ELFARO

HORAS SIN



Téngalo siempre presente: la mujer moderna no recurre a remedios caseros de dudosa eficacia, para librar a sus hijos de dolores. ¿Por qué consentir que sufran, cuando se sabe que 1 ó 2 tabletas de Cafiaspirina hacen desaparecer cualquier dolor en pocos minutos?



AVISO

Por el presente se cita a todos los mozos pertenecientes a Reemplazos mo vilizados que hayan obtenido hace SEIS meses la clasificación de TX-CLUIDOS TEMPORALES, con objeto de que comparezcan antes estas Secciones de Reclutas, antes del próximo día 25, para un asunto de su mayor

También deberán comparecer, an-tes de la fecha indicada, los mozos intes de la fecha indicada, los inclos in-tútiles que, por cualquier causa, no ha-yan revisado sus exclusiones con arre-glo al nuevo Cuadro de Inutilidades. Ceuta 14 de abril 1939.—Año de la

Victoria.

SECRETARIA

AVISO

Hasta las doce horas del próximo lunes primero de mayo, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Se-cretaría municipal para la adquisi-quisición de ciento dos metros linea-les de tubo de goma de 20 a 25 mili-metros de espesor con alambre exte-rior para el riego de los jardines públicos, con arreglo a las condiciones que se encuentran de manifiesto en el Negociado de Estadística de este Ayun tamiento.

Lo que se hace público para gene-

ral conocimiento. Ceuta, 21 de abril de 1939.—Año de

la Victoria.

El Secretario

FERNANDO LOPEZ-CANTI SAN-CHEZ, ALCALDE DE ESTA CIU-

HAGO SABER: Que a partir del lunes 24 del actual, en cumplimiento de lo que dispone el apartado E) del artículo 226 del Estatuto Provincial, se va a proceder a la formación del Pa-drón de Cédulas personales de esta ciudad para el presente ejercicio, efec-tuándose el reparto y recogidas de las hojas declaratorias a domicilio por los agentes de mi Autoridad; por tanto, encarezco de este vecindario les presten la máxima ayuda, llenándolas con el mayor cuidado a fin de evitar reclamaciones posteriores, declarando cuantos elementos y circunstancias sean precisas con arreglo a las instrucciones que figuran el deres de las hacias ciones que figuran al dorso de las hcciones que figuran al dorso de las fic-jas, que deben tenerse presentes por los cabezas de familia al extenderlas o por el propio agente-repartidor en el caso de que sea éste el que lo verifi-que, previniéndose que no serán ex-pedidas más cédulas personales que las de aquéllos contribuyentes que apa rezcan inscritos en el expresado pa-drón, sin perjuicio de la multa que deban satisfacer en relación con el im porte de la cédula que les corresponde. Lo que se hace público para gene-

ral conocimiento. Ceuta 2 de abril de 1939.—Año de la

Victoria.

Fernando López-Canti.

Todo Ceuta vibrará de entusiasmo el día de la victoria. Soldados y obreros nacional-sindicalistas des filarán unidos al triple grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!



Ayuntamiento de Ceuto Reparto de calzados a los secciones de Quintas niños de las barriadas

En Benzú obtuvieron el regalo sesenta niños. -- Inmensa alegría de los pequeñnelos. -- El Delegado Provincial de Auxilio Social les dirige sentidas frases. -- En el comedor de Auxilio Social, del Príncipe, se reparten 200 pares, después de haberles servido la magnífica comida de la tarde. El Delegado del Gobierno se muestra satisfechísimo de ambos actos, y pone sentida dedicatoria en el "Libro de Oro"

A las cuatro de la tarde, para asis-tir al reparto de calzados en las ba-rriadas del Príncipe y Benzú, se re-unieron en la Delegación del Gobierno, el Excmo. Sr. Delegado, don Jacobo Guitar de Virto, el secretario provin-cial del Movimiento, camarada Castellanos; el jefe provincial de Auxilio So-

cial, camarada Orozco; el administrador, camarada Matías, y nuestro redac
tor señor López del Cerro.

La primera visita, fué hecha a la
escuela de la barriada de Benzú. A recibir a los visitantes, salló el maestro
municipal don Saturnino Blanco Pérez, y el instructor de flechas de la ba rriada, camarada José Fernández y Fernández.

Es la escuela de Benzú, una instala ción provisional, en la que de la mejor forma han sido acomodados los servi-

cios de aquel centro docente.
Sobre los lienzos de pared, se ven
grandes mapas de diferentes países y
el material escolar, aunque no nuevo,
se halla en buen estado de conservación.

ción.

A uno de los lados, pegada sobre la pared, hay una cruz de los caídos pintada a lápiz tinta, y bajo ella en una especie de cesta de papel, una buena cantidad de flores naturales.

En otro lugar, dentro un hueco, se ve un altarcito dedicado a la Santísima Virgen de Africa, excelsa Patrona de Ceuta, adornada con las banderas de España y del Movimiento, y a sus pies, una linda y hermosa esparraguerra, cuyas guias llegan justamente a los mismos pies de la reveren mente a los mismos pies de la reveren ciada imagen.

En los encerados, con letras de gran tamaño, se leen los gritos del Movimien to, ¡Saludo a Franco! ¡Gloria a los Caídos! ¡Viva España! y ¡Arriba España!

Cuando se llegó, los niños se hallaban sentados en sus pupitres, poniéndo-se en pie al hacer la entrada los visitantes, dando vivas al Delegado del Gobierno, al Caudillo y a España.

Una vez se hubieron cruzado los sa-Una vez se hubieron cruzado los saludos obligados, el maestro señor Blan co Pérez, dirigió brevisimas palabras a los niños, anunciándoles que en su presencia se hallaba el dignísimo Delegado del Gobierno, que iba a ofrecerles un obsequio, al tiempo de hacerles una visita, pues es muy amante de los niños, terminando con vibran tes ¡Arriba España! y ¡Viva España! El camarada Orozco, delegado provincial de Auxilio Social, dirige después a los pequeños, unas sentidas pa

pués a los pequeños, unas sentidas pa

labras.
Comienza diciéndoles, que el Excelentísimo señor Delegado del Gobierre mucho a los niños.

Hoy os trae, unas alpargatas, de las que los pisos han sido regalados por las autoridades militares, y los otros materiales así como la confección, han sido generosas donaciones de la casa

No será esta la última visita que os haga, oara la proxima procurara traeros unos bonitos delan-tales, para que acudáis a la escuela, todos vestidos igual, con lo que se sim bolizará el hondo sentir de todos los españoles, buscando en todo la "Unidad" que es uno de los más interesantes lemas de nuestro Movimiento.

También os traemos, unos bonitos emblemas, en los que aparece en primer lugar la bandera de España, En seña gloriosa de nuestros antepasados y que por la gracia de Dios vuelve a ser la nuestra. Esta bandera, es la que habéis de amar y defender como una madre, porque eso es España, una des, y hasta a alguno de ellos, huble-madre amantísima que con su manto ron de servirles la comida, pues por su

protector, cobija a todos sus hijos, que son todos los españoles. También lleva la bandera de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., que proclama la unidad y hermandad que es a lo que con mano firme nos conduce, el invicto salvador de España, nuestro glorioso Caudillo Franco.

Asimismo os traemos, unas bonitas estampitas de la Santisima Virgen de Africa, excelsa Patrona de Ceuta, para que podeis regarla mucho sobre te

ra que podais rezarle mucho, sobre do pidiéndole que nos conserve al Ge-neralísimo Franco, para que en la paz siga consiguiendo los mismos éxitos que logró en la guerra; pedirle también, para que os conserve las autoridades tan dignas y que tanto se pre-ocupan de vosotros, pedirle porque os conserve siempre vuestros padres y pe dirle también por vuestro maestro— que también lo fué mio— que realiza una labor tan digna por todos concep tos de una efusiva felicitación y el más caluroso encomio.

Y para finalizar, gritar todos con-migo: ¡Viva el Delegado del Gobierno! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Los chicos entusiasmados, contesta ron con verdadero frenesi los gritos lan zados por el delegado provincial, respondiendo igualmente al triple grito de Franco, dado por el señor Guitart de Virto.

Inmediatamente se procedió al re-parto de 60 pares de alpargatas, de muy buena calidad, y confeccionadas con mucho esmero.

Con el par de alpargatas, se entre-gaba a cada niño, un emblema con las banderas de España y Falange, una es-tampita de la Virgen de Africa y un pastel obsequio este último, ofrecido por el señor Guitart.

Después fué rifado un bonito patín para un niño, y una raqueta con su pe-lota para una niña, que fueron recibi-dos por los favorecidos por la suerte, grandes muestras de satisfacción y contento.

Para finalizar el acto, fué cantado el Himno de la Falange, y dados los vivas reglamentarios por el Excmo. se-ñor Delegado del Gobierno.

A las cinco de la tarde aproximadamente, se dió por terminado el simpa-tiquisimo acto, siendo despedidos los visitantes por el maestro don Saturnino Blanco Pérez y el Instructor de flechas camarada José Fernández Fernández.

Seguidamente, se dirigieron el Delegado del Gobierno y sus acompañan-tes, al Principe, en donde se iba a hacer otro reparto de alpargatas, en el Comedor que en aquella barriada tiene instalado Auxilio Social

A la puerta del simpático comedor, fueron recebidos por la jefa del mis-mo, camarada Mari Sobrino, con la que se cruzaron los saludos de rigor.

Una vez en el interior del comedor, también fueron saludadas con el ma

también fueron saludadas con el mayor afecto las camaradas subjefa del
comedor, Carmencita Gallego, y Rosario Alés, Afriquita Martínez, Matilde González y Marujita Mayor.
Después del rezo de ritual, fué servida la magnífica y bien condimentada comida cuyo menú en el día de
ayer fué, frejoles con carne y ensalada de salmón y lechuga, habiéndose ser
vido pasteles como postre, también ob
sequio del Exemo. señor Delegado del
Gobierno. Gobierno.

Una vez más admiramos la abnegada labor de las camaradas que prestan servicio en este comedor, que solicitas atendían a sus pequeños huéspedes, y hasta a alguno de ellos, hubie-

poca edad, no podían hacerlo por si

Cuando finalizó la comida, fueron repartidos doscientos pares de alpar-gatas, labor improba, pues todos que-rían recibirlas al mismo tiempo, y al probarlas, nunca encontraban el tamaño que les viniera bien.

Sobre todo, para una nenita de tres años—quizás aun no los tuviera—no podía encontrarse la forma, de hallar calzado a su medida, y se hizo probar por lo menos seis o siete pares, ponien-do de relieve la sin igual paciencia de la camarada subjefa Carmencita Gallego, que siempre con la sonrisa en los labios, se avenía a todos los capri-chos de la pequeñuela, que desde luego podemos asegurar era un encanto de chiquilla.

Antes de salir, fué rezada la Salve. y cantado el Himno de Falange por to dos los chiquillos que son atendidos en aquel comedor.

Antes de salir, fueron invitados el señor Delegado del Gobierno y el Se-cretario Provincial del Movimiento, para que estamparan sus firmas en el Lide Oro, a lo que amablemente accedieron, anteponiendo a la misma las siguientes frases:

Sr. Guitart de Virto.

"La nueva España es la juventud, en vuestras manos, camaradas de Auxilio Social, está gran parte de esa España que con Franco al frente y con Falange Española Tradicionalista ha de ser Imperial."

Camarada Eustasio Castellanos.

"Mis más cordiales felicitaciones a las camaradas de Auxilio Social del Principe, por su laboriosidad y entu-siasmo".

Después de despedirnos con la ma-yor efusión de aquellas simpáticas camaradas que con tanta abnegación como entusiasmo prestan a España tan revelante servicio, se dió por finalizada la visita, regresando a la ciudad.

NUESTROS

"LA CANCION DE AIXA" EN EL CI-NE APOLO

En este nuevo Film Florián Rey ha logrado su obra maestra. Se supetoda ponderación, logrando una película realmente maravillosa, sobre todo en sus escenas exteriores por su movilidad y belleza fotográfica y a la que ha sabido procurar siempre un marco atractivo y bello.

El tema de "La canción de Aixa" no aporta originalidad alguna, pero está trazada con clara visión cinematográfica, haciendo posible la supresión de todo parlamento excesivo en los intérpretes los intérpretes.

En la interpretación descuella en primer término Manolo Luna, que su-pera su labor en "Morena Clara", no asi Imperio Argentina que, al interpreasi Imperio Argentina que, al interpre-tar un papel serio, oculta al especta-dor a aquella otra Imperio llena de gracia y simpatía que hizo centena-ria aquella cinta en las carteleras de los principales cines de la Península. Y esto, aunque nosotros reconozcamos que cumple a la perfección con el per sonaje que le ha sido asignado, no le gusta al público, acostumbrado a ver-la actuar libremente, derrochando gra la actuar libremente, derrochando gra

Otros intérpretes afortunados de este nuevo film lo tenemos en Pedro Barreto, Ricardo Merino, Maria Paz Molinero, Fernández Ouenca etc., que realizan una excelente labor y contribûyen al mayor éxito de aquél.

La Hispano-Film de Berlín y la Ci-fesa no han regateado medios para lo-grar un gran film. Y hemos de congra-tularnos de que se haya conseguido, para un motivo más de orgullo de la nueva producción nacional.

FUIBOL

DELEGACION DE DEPORTES DE POST-TRABAJO

Esta tarde, a las cuatro menos cuar to tendrá lugar en el Stadium Municipal un sensacional encuentro entre los equipos C. N. S. y S. E. U. Para asis tir a tan interesante partido es requisito indespensable la presentación carnet sindical. Los que no lo tengan, podrán depositar un donativo en las huchas de Auxilio Social, que habrá en las puertas del Stadium.

DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ES-QUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:= TELE-FONO 6-0-6 FONO 6-2-6

Noticias varias

LOS FESTEJOS POPULARES DE HOY

Como ya anunciamos a nuestros lec tores, hoy tendrán lugar a las diez de noche festejos populares en el barrio del Ayun que organizados por la población musulmana en conmemoración de la feliz y brillante terminación de la guerra, vienen revistiendo gran interés por su carácter típico. A dicha hora y sitio tendrá lugar un té a la usanza musulmana.

Por la tarde a las quatro se corre la noche festejos populares en el ba-

Por la tarde, a las cuatro se corre-rá la pólvora en los terrenos cercanos al campo de Aviación, para lo cual la compañía del ferrocarril de Ceuta-Tetuán ha organizado diversos servicios de trenes con salida desde nuestra ciu dad hacia el campo mencionado a las cuatro, cuatro y media y cinco de la tarde y regreso a las ocho, ocho y me-dia de la noche.

NATALICIO

Felizmente ha dado a luz un hermoso niño la señora doña Dionisia Mancho, esposa de don Angel Sancet, brigada del Grupo de Regulares de Te tuán núm. 1, encontrándose tanto la madre como el recién nacido en perfecto estado de salud.

Nos alegramos enviándoles la en-horabuena por tan fausto acontec:-miento familiar.

REGRESO

Procedente de Orihuela (Alicante), donde padecieron la dominación marxista se encuentra entre nosotros la distinguida señora doña María Rosa-rio García Montoto de Romero, acompañada de sus monísimos hijos Charito y Luis, ella hermana de nuestro distinguido amigo el culto abegado y oficial, afecto a la Jefatura Territorial de Prensa de Marruecos don Fernando.

Bienvenidos deseándoles grata es-tancia en la capital del Protectorado.

LA POSTULACION DE AUXILIO SO-CIAL

Hoy tendrá lugar la segunda pos-tulación del mes corriente a beneficio

de dicha magnifica organización de F. E. T. y de las J. O. N. S.
El emblema que se colocará será en homenaje de nuestra gloriosa Ma-

DISTINGUIDO VIAJERO

Se espera en nuestra ciudad de Ceu se espera en nuestra ciudad de Ceu ta a donde llegó hace unos días procedente de Madrid, donde ha sido recientemente liberado el distinguido se nor don Antonio Aranda, padre del ilustre general del mismo nombre y apellido, acompañado de una de sus hijas.

Bienvenido sea a esta ciudad.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño que se le impondrá el nombre de Francisco Javier, la distin-guida señora doña María de los Ange-les Muro Peralta, esposa del coman-

Comentarios rápidos

misarios del dolor

Con la total liberación de las ciu- nuestra dades que aun gemían bajo el yugo ro-jo se reintegran a las de su proceden-cia cuantos tuvieron la desgracia de que el glorioso Movimiento Nacional les sorprendiera en aquéllas. También van volviendo los residentes en las povan volviendo los residentes en las po-blaciones nacionalistas y que al oca-sionarse el derrumbamiento marxista acudieron a la búsqueda de sus fami-liares. Aquéllos y éstos, todos, con te-rrible y acusadora consigna hecha al yunque de los sufrimientos, relatan cuánto padecieron unos y cuántos ob-servaron otros. Ni los tormentos más horribles que sólo nueden tener cabida horribles que sólo pueden tener cabida en calenturientas imaginaciones, ni la existencia a través del más terrible caos, pueden compararse con lo sufri-do en la zona roja. Constituye una lec ción de un orden tan claro y concluyente que para los que titubearon en un principio y los que más tarde no creian las reseñas de testigos y perió-dicos, debe ser el término de sus dudas. Otra cosa sería objeto de pensar en una idiotez o maldad y ya saben:os los centros que en el mundo civilizado se destinan para esta clase de seres; la casa de salud o la cárcel. La socie-dad primero y la humanidad después recaba y exige la reclusión de estas personas, como peligrosas para aquélla y ésta

Pero afortunadamente —sin que és to quiera decir que España no deba permanecer siempre alerta— parece esta última prueba ha sido tan decisiva en los caracteres que comen-tamos que los ojos y oídos se abren con sineeridad y el peligro que la rá-pida liberación de la ciudad donde ha bitaban les evitó —causa sin duda de sus primeros titubeos— constituye hoy una idea fija de enrolamiento verdad a las filas del Movimiento.

Los rostros demacrados, las industrias en ruinas, la destrucción hecha por el solo placer de quemar y destruír, los asesinatos, los atropellos contra tolos derechos de gentes y propiedad, en fin, el desbordamiento de cuantos pecados capitales y vicios más funestos puede tener el género humano, dejado a su libre albedrío, servirán para extender nuestras primeras creencias,

dante de Aviación don Virgilio García Sanz, quedando tanto la madre como

el recién nacido en buen estado de sa-

nuestra sincera felicitación por tan

Asimismo ha tenido una preciosa ni ña la señora doña Carmen Capel Ca-pel, esposa del conocido industrial de la localidad don Salvador Gómez Pon

ce, quedando ambas en perfecto esta-do de salud.

grata nueva.

Reciban los señores de García Sanz

nuestra primera fe, de que el Movimiento no iba contra ninguna forna de gobierno, en el caso de haber éste existido con plena legalidad; el Alzamiento fué de la España que no que ría morir, ni ser destruida, ni ser violada, ni padecer más torturas, contra los que en su programa llevaban es co los que en su programa llevaban es o, como único punto de gobierno. La des-trucción de España, la muerte material y moral, los padecimientos como unica forma de existencia. Y esto, no podía ser. Y no fué, gracias al glorioso Ejército salvador. Cloria al Caudillo. Aquellos emisarios del dolor que ponen nota tristísima en la alegría y placidez de las ciudades que fueron liberados estos seras en cuyos rostros se berados, estos seres en cuyos rostros se les lee el horror sufrido y cuyos ojos apenas si pueden creer nuestra existencia, son seres que necesitan descanso y aislamiento para curar sus pade-cimientos físicos y del alma; pero si posible fuese, debian de hablar con el posible fuese, debian de hablar con el mayor número de personas, con aquéllas que sonreían indiferentes — maldita indiferencia, causa de nuestras des dichas— cuando se les hablaba de lo que estaba ocurriendo en la zona con que muchos soñaban y que ahora, tardío quizá, pero la bondad del Caudillo es inmensa, sólo hacen mirar y revuel-

ven su pensamiento con la contricción del equivocado.

Fijémonos bien en los que vuelven de aquella zona; retengamos con cuidado sus palabras y uniendo lo que unos y otros dicen, observemos que, destre de la generalidad del deler y dentro de la generalidad del dolor y sufrir que presentan, ofrece diversas facetas ese dolor. Y es que la maldad roja agotó el calendario extenso de las atrocidades humanas. Si humana, en su bello decir, puede aplicarse a esa horda horda.

horda.

Han sido destrozados mujeres y hom bres, niños y niñas en lo más grande de la existencia; en la ilusión de la vida. Jamás creyó ninguno que seres hechos a su semejanza, pudiesen así portarse. La ilusión de hermandad la perdieren. A posotras nos trea reinteperdieron. A nosotros nos toca reinte-grarlos a la vida moral y material. Es-to último la acción social se encarga de ello. Lo otro, debemos ser todos y cada uno de nosotros. ¡Pobres emisa-rios del dolor!

Nuestra enhorabuena por este nuevo acontecimiento familiar.

REGISTRO CIVIL

En el día de ayer se verificaron las

siguientes inscripciones:
Nacimientos: Anselmo Portillo Rovira, hijo de Juan y de Josefa; Miguel
Angel Sancet Mancho, hijo de don Angel Sancet Goicoa y de doña Dionisia

Mancho Larrat.

Defunciones: Adolfo Barrio Jiménez de 28 años, casado, con domicilio en esta ciudad, carretera de Tánger.

El acto del sepelio tuvo lugar aye; a las seis de la tarde.

FARMACIA DE GUARDIA

Hoy domingo permanecerá abierta en turno de guardia, la farmacia Egea, establecida en calle Generalisimo Fran co, frente al Casino Español.

Súplica

Se desea saber el paradero de Manuel Nocedo Montalbán, desaparecido en la madrugada del 5 de febrero de 1937, en Castillo de Bofarul, frente de Madrid, carretera de Extremadura. Pertenecía a la Brigada Mixta 43, parallón tercero primera compañía, pritallón tercero, primera compañía, primera sección. Era empleado de Seguros. Se suplica a las personas que pue dan tener noticias de él las comunique a la madre del mismo, Maria Montal-bán, radicada en Barcelona, calle de Guillermo Tell 42, teléfono 80.105, que lo agradecerá eternamente.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

En la Jefatura de la Policia Urbana se encuentra depositada una tarjeta militar hallada en la vía pública, a nom bre de Mohamed Ben Dris Ben Ahmed Mohdi.

Tetuán, 18 de abril de 1939. — Año la Victoria. El Vicepresidente, J. Pérez.

AVISO

En la Jefatura de la Policia Urbana de esta Junta, y a disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra una cadena de monedas con las miciales L. O. hallada abandonada en la via

pública. Tetuán, 21 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

SE VENI

en perfecto estado (seminuevo) un molino triturador de cereales (harinero), compuesto de motor 15 HP., piedra, cri

badora, cernidora, etc., etc., También, si se desea, la casa en donde actualmente está instalado, de superficie 120 metros cuadrados, situada en Carretera Río Martín, próximo Hínica. Hipica.

Informarán todos detalles, precios condiciones, etc., etc., en Garza El Ke-bira de Sidi El Hach Hassan El Alui.--TETUAN.

Paquisari PAQUISARI Paguisari

El mejor jabón para la barba Precio de la barra 0'90 pesetas

Grande, Libre:

Esta es España.

La flor de su juventud,
caida en los campos de batalla la
ha recobrado así. -- Recuerda que su muerte nos permite celebrar el día de la victoria

Máguinas de escribir portátiles y Standard con carros hasta 72 cm.

Bicicletas con tresvelocidades con y sin motor



LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Prim, 12, Tel. 136. Telegramas RUDT. -- TETUAN

Voctor vonzález-Haba

GARGANTA-NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5 Agustina de Aragón, 2, entresuelo

CEUTA En TETUAN: jueves y domingos, de 6 a 8 O'Donnell, número 12, primero



DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

NUMERO SUELIO: 15 CENTIMOS NUMERO ATRASADO: 25 CTMOS. SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 3'50 ptas. Trimestre, 10 ptas. Provincias: Mensual, 4 pesetas. Trimestre, 11 pesetas. Año, 40 pesetas.

Algunas naciones europeas con testan a las preguntas hechas por Hitler

Berlín, 22. — Hasta ahora han si-do recibidas por el Gobierno del Reich las repuestas de Suiza, Holanda y Lituania a las preguntas hechas por el Führer a dichos Estados.

Las tres naciones citadas, declaran no haber sabido nada del mensaje re mitido por parte de Alemania.

Lituania, a este respecto, recuerda los términos del pacto de no agresión

entre ambos Gobiernos. Por otra parte se sabe que Bélgica también ha contes tado, desconociéndose aún los términos de la respuesta.

TRES APARATOS FRANCESES ESTRELLADOS

Paris, 22. — Cerca de Tours se ha registrado una violenta colisión entre dos aviones de bombardeo resultando carbonizados sus nueve tripulantes.

Noticias de Rabat dan cuenta de que otro aparato militar se ha estrellado esta mañana, pereciendo sus seis ocu-

UNA FORMIDABLLE OBRA DE LA EX-POSICION INTERNACIONAL DE ROMA

Roma, 22. — Una de las principales obras de la futura Exposición Interna-cional, es un colosal arco iluminado, en el que podrá subirse hasta su parte más alta.

Esta obra es de una importancia ex traordinaria dada sus especiales características.

VISITAS AL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Burgos, 23. - Entre las personalidades que ha visitado a S. E. el Ministro de la Gobernación, en el día de ayer, figuran los señores Sanchez Mazas y Peman, consejeros nacionales.

FUNCIONARIOS FRANCESES COMPLICES DE LOS ROBOS EJECU-TADOS POR LOS ROJOS

Perpignan, 22. — Dos funcionarios franceses pertenecientes a partidos de izquierda han sido acusados por com-plicidad en varios robos realizados por

refugiados rojos españoles. Se trata de un empleado de la prefectura de Perpignan, enrolado en el partido socialista y el otro maestro, afi liado a la organización comunista. Am bos han sido detenidos.

LAS VISITAS DEL GENERAL JOR-DANA

Burgos, 22.—El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exte-riores, conde de Jordana, ha sido cum plimentado hoy, entre otras persona-lidades, por el encargado de Negocios de Rumanía, el primer consejero de la Embajada española en Berlin, coronel señor Ríos Capapé, don Eduardo Au-nós y don Pablo Garnica.

PRECAUCIONES AL EMBARCAR MIA JA PARA MEXICO

22.-El barco en el que rea Paris. liza su viaje a México el general rojo Miaja, es de pabellón inglés. Se sabe, que la policía tuvo que escoltar al ca-becilla marxista hasta el puerto de La Rochel y acompañarle hasta el in-terior de dicho barco, por temerse inci dentes en el caso de que nubiese embarcado con los demás pasajeros

La gran parada militar de Berlín ha La entrevista del causado impresión en todo el mundo

Berlín, 22. — Noticias de las principales ciudades europeas informan que MAS MILLONES DE FRANCOS PARA GUERRA toda la prensa dedica extensos comen tarios al gran desfile militar de anteayer ante Hitler, destacándose las que hablan de los modernos cañones anti-tanques y de los anti-aéreos. Los perió dicos londinenses afirman que se trata de los mejores que se han construído hasta la fecha.

La opinión de la prensa danesa pue de condensarse en la declaráción del general Wud, que explicando sus impre siones a los representantes en Berlín de los diarios de Copenhague ha dicho que el desfile de las tropas alemanas ha sido una de las cosas que más sensación le han producido en su vida. Estoy seguro-ha concluído declarando— que cuantos han presenciado este imponente desfile de las fuerzas arma das del Reich, han tenido que sentir una intensa emoción.

La prensa japonesa dice que la potencialidad y la perfección técnica del Ejército alemán, se ha logrado en solo seis años y que no sólo puede compa-rarse a los mejores del mundo, sino que los supera en muchos sentidos.

En términos parecidos se expresan otros periódicos de distintos Estados eu ropeos, señalando que con la gran pa rada militar de ayer, se ha presentado la gran Alemania al mundo entero, como la potencia más fuerte del continente auropeo y como un Imperio decidido a alcanzar una posición dirigente en Europa.

LAS CONFERENCIAS DIPLOMATICAS EN PARIS

París, 22. — El jefe del Gobierno francés, Daladier, sostuvo hoy una lar ga entrevista con el embajador británico, sosteniendo a continuación un largó coloquio con el ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet.

De esta conversación no ha sido fa cilitada a la prensa ninguna nota.

EL SECRETARIO FASCISTA STARA-CHE A ALBANIA

Roma, 22. — El secretario general del partido, Starache, ha salido hoy para Albania,acompañado del subsecretario de Estado y del encargado de los asuntos albaneses en dicho departamento.

LOS ROBOS DEL REY ZOGU

Belgrado, 22.—El presidente del Con sejo albanés ha declarado a un co-rresponsal de prensa que el represen-tante diplomático de Italia seguirá asu miendo sus funciones, hasta la llegada del Delegado especial del Gobierno fas cista.

Ha dicho también que el Rey Zo-

París,22.—Enrte los decretos-leyes aprobados ayer por el Gobierno, figu-ra uno relativo a un crédito de seis mil seiscientos millones de francos con des tino a los gastos de defensa nacional.

PERIODISTA FRANCES QUE DESAPA RECE DE MOSCU

Moscú, 22.—Se sabe que el semanario que se publica en lengua francesa, titulado "Journal de Moscú", dejará de publicarse en el próximo mes de mayo.

En los medios autorizados se señala que el redactor-jefe de esta publicación ha desaparecido, en circunstan-cias misteriosas, igual que su antece-

PEQUEÑA VENGANZA FRANCESA CONTRA UNA GRAN DAMA VENEZO-LANA

Bayona, 22. — Ha tenido más tras cendencia de la que en un principio se calculó, la expulsión del Casino de Biarritz, de una distinguida dama venezolana, viuda de un general, por el "enorme delito" de lucir un collar, en el que brillaba un letrerito con brillantes "Berlin - Roma - Tokio".

Protestó enérgicamente de la sanción humillante que se le impuso y las altas autoridades de París, a las que se dirigió, le constestan hoy, a domicilio, ordenándole que inmediatamente salga de Francia, orden que ella se ha apresurado, naturalmente, a cumplir saliendo para Portugal.

IMPORTANTES DETENCIONES EN BARCELONA

Barcelona, 22. — Se ha facilitado una nota en la que se da cuenta de muy importantes detenciones practica

das últimamente por la policía. Figuran entre los detenidos Ana Suvirá, de diez y ocho años y su madre Josefa Abert.

Estas abominables mujeres marcha ron al pueblo de Fraga, y en unión de varios individuos practicaron 35 detenciones de personas alli avecinda-das, entre las que figuraban varios sacerdotes.

Sometieron a éstos durante varios días a toda clase de torturas, lleván-dolos finalmente al cementerio, don-de las dos mujeres, con pistolas ametralladoras, los fusilaron.

Figuran también entre los detenidos, siete individuos de Masnou, que han sido puestos a disposición de las autoridades.

También lo fueron los miembros del gú, además de llevarse varios millones en metálico, también se apoderó de gran número de valores, que se procurará recuperar por vía diplomática. comité de control de la Compañía de Tranvías, y uno que se hacía llamar juez de Cerdiñola, localidad en la que curará recuperar por vía diplomática.

ministro yugoeslavo y el Conde Ciano

Venecia, 22.-El ministro de Relaciones Exteriores de Yugoeslavia, acon. pañado de su séquito llegó en las primeras horas de la tarde a esta capital, siendo recibido por el conde Ciano. El público que se hallaba en la estación le hizo objeto de grandes aclamacio-nes vitoreando a Italia y a Yugoeslavia.

La primera entrevista entre las dos personalidades, dió comienzo a las 4 de la tarde. Esta noche le será ofrecida una cena al representante yugoeslavo en el palacio del Gobierno, celebrándose a continuación un gran desfile de antorchas.

Las conversaciones politicas continuarán mañana, creyéndose que el mi nistro de Yugoeslavia marchará por la noche a Belgrado.

CONFERENCIA DEL DECANO MEDI-CO SR. MUÑOZ MARTINEZ

Sevilla, 22. - Hoy en el salón de actos del Colegio Médico de Sevilla, a las siete de la tarde, pronunciará una conferencia, el decano del Cuerpo de Beneficencia Municipal, señor Muñoz Martinez, quien tratará sobre "Consi-deraciones Odontológicas, como servi-cio médico benéfico-sanitario".

VAN A SER REPARTIDAS EN SEVI-LLA OTRAS QUINIENTAS CUNAS **EQUIPADAS**

Sevilla, 22. — En el próximo mes de mayo, se celebrará el acto de repar-tir quinientas cunas con sus equipos correspondientes, a otras familias mo-

destas, por el Auxilio Social.

Esta distribución de cunas se hace todos los meses hasta completar la cifra de cuatro mil, sin perjuicio de que sea después rebasado el número de do-

LAS DELIBERACIONES DEL PRIMER CONSEJO PROVINCIAL DE LA SEC-CION FEMENINA EN BURGOS

Burgos, 22. — Ayer, último día de trabajos del primer Consejo provincial de la Sección Femenina de la Falange con una lección que estuvo a cargo de la delegada de Administración e Intendencia, y con una conferencia del sacerdote don Emilio Urgel, acerca de cómo debe ser la mujer de la Falange, tal como la concibió José Antonio.

A las tres de la tarde es realizaron algunos ejercicios de cultura física, pro nunciando luego una lección la camarada Jáuregui.

Hoy, sábado, a las once de la ma-nana, tendrá lugar el acto de clausu-ra, con asistencia de la delegada na-cional de la Sección Femenina, del con sejero nacional señor Suevos y de otras jerarquías de la Falange.

Telefonos de la Delegación del Gobierno

-(0)-

Exemo. Sr. Delegado .-- Oficial 347. Exemo. Sr. Delegado .-- Particular y domicilio 544.

Secretario particular 347. Secretario particular (domicilio), 758. Secretario Oficial, 443. Secretario oficial (domicilio), 374. Secretario Orden Público, 306.

para la higiene de la boca

CREMA DENTAL CIENTIFICA

ADUANAS TRANSITOS Consignaciones Vicente García Arrazola En Ceuta: Plaza de Africa, 3. Teléfono, 5-8

CEUTA TETUAN Castillejos